
TELEKOM AUSTRIA AG HV - Präsenz-HV am 7.6.23 - Sitz der Gesellschaft - Wien,
Österreich

Anreise aus organisatorischen Gründen mit dem Uber. Parken vor Ort in der Lassallestraße
9 ist eher kompliziert. Übliche Sicherheitskontrollen beim Zutritt.

Bereits um 9.30h bei meinem Eintreffen sind zahlreiche Aktionäre vor Ort und man
erfreut sich nun am derzeit fast täglichen Austausch in unserer Community im
Rahmen der Präsenz HVs - heute bei Kaffee, Softdrinks, Kipferl und div. Sandwiches
die schon bei der Ankunft bereit lagen.
Da ich am Vortag bei der Uniqa HV leider auf Grund anderer terminlicher Verpflichtungen
erst verspätet teilnehmen konnte, entfällt bei der gestrigen HV der von mir übliche Bericht.
Umso mehr freut es mich, heute wieder pünktlich vor Ort sein zu können.

Zur Eröffnung der HV wird ein Video zum Unternehmen abgespielt, im Anschluss
begrüßt um 10.05h Aufsichtsratsvorsitzende Edith Hlawati: Man freue sich, uns wieder
persönlich in der Unternehmenszentrale empfangen zu können. Der Bericht des
Aufsichtsrats präsentiert ein anspruchsvolles aber erfolgreiches Geschäftsjahr, dieses
spiegle sich beim Dividendenvorschlag von 0,32€ je Aktie wider.
Weiters ging man kurz auf die Entscheidungen der ÖBAG & America Movil, sowie
insbesondere die geplante Abspaltung des Funkturmgeschäfts ein. Die Hauptidee sei, dass
dadurch auch andere Mobilfunkbetreiber die Infrastruktur nützen würden und man so ein
zusätzliches Geschäft generieren könne. Durch die verhältniswahrende Abspaltung und
Notierung der Funktürme, würden auch wir - die Telekom Austria Aktionäre - entsprechend
zusätzlich die Aktien der neuen Gesellschaft eingebucht bekommen.
Auch wurde extra betont, dass der HQ weiterhin in Österreich bleiben und das Unternehmen
an der Wiener Börse langfristig notiert sein solle.
Zur Abspaltung der Funktürme werde zu einem späteren Zeitpunkt eine außerordentliche
HV stattfinden.

Vorstandsvorsitzender Thomas Arnoldner bringt bei der Begrüßung ebenfalls zum
Ausdruck, dass er - er sage das ganz bewusst - sich sehr freue hier persönlich in
Präsenz im HQ vor uns über das vergangene Geschäftsjahr berichten zu können.

Ich empfehle an dieser Stelle die Aufzeichnung der informativen und eindrucksvollen
Präsentation im vollen Umfang anzusehen: https://www.a1.group/de/ir/20519

Die Geschäftszahlen empfehle ich wie immer direkt dem ausgezeichnet gestalteten
Geschäftsbericht zu entnehmen:
https://cdn1.a1.group/final/de/media/pdf/hv2023_Jahresbericht_2022.pdf

Highlights:

● Gesamtumsatz: +5%, € 5 Mrd überschritten, Erlöse aus Dienstleistungen stiegen in
allen Märkten

● EBITDA: +8% trotz steigender Kern-OPEX
● Anstieg von CAPEX vorwiegend auf Grund stärkerer Glasfaser und 5-G-Rollout

Aktivitäten in Österreich
● Hochstufung des Kredit-Ratings- durch S&P auf A-; bestes Rating in der A1 Group

Unternehmensgeschichte
● Verbesserung bei ESG Ratings

https://www.a1.group/de/ir/20519
https://cdn1.a1.group/final/de/media/pdf/hv2023_Jahresbericht_2022.pdf


● Deregulierung des österreichischen Vorleistungsmarkts (Wholesale-Markt)
● Kernaktionäre: Verlängerung des Syndikatsvertrags und Abspaltung des

Funkturm-Geschäfts

Wesentliche Themen 2022
Breitbandausbau in Österreich

Glasfaser •
● Rund 96 % aller Gemeinden werden erreicht
● Rund 627.000 Haushalte (Homes Passed) versorgt
● Bis Ende 2022: rund 69.000 Kilometer verlegt
● Rd 2.000 Personen auf Baustellen beschäftigt
● Ausbautempo beeinflusst von

○ Temperatur & Witterung
○ Kapazitäten der Baufirmen
○ Verfügbarkeit von Fachkräften (z. B. Spleißer)

5G •
● Ende 2022: rd 79 % der Bevölkerung mit A1 5G-Zugang
● 5G in allen neuen A1 Tarifen
● Ziel: bis Ende 2023 > 95 % der Bevölkerung mit A1 5G

Belarus •
● Gute Performance in einem fordernden Umfeld
● A1 ist das größte alternative Telekommunikationsunternehmen (#2 in Festnetz und

Mobilfunk)
● Signifikanter Beitrag zur Zivilgesellschaft: Informationsaustausch in Echtzeit,

Anschluss an Westeuropa
● A1 Group agiert in Belarus nach westlichen Compliance-Standards und ist

entschlossen, ihre rund 5,6 Mio. Kunden weiterhin zu betreuen

Funktürme
● Interne Separierung in allen Märkten exkl. Belarus (nicht Gegenstand der

Transaktion) und Österreich abgeschlossen
● Abgespaltene TowerCo wird an der Wiener Börse notieren − Aktionär:innen werden

gleiche Anteile an Telekom Austria und TowerCo halten
● Transaktion sollte im H2 2023 erfolgen
● Beschluss in einer außerordentlichen Hauptversammlung

Siegfried Mayrhofer präsentiert in weiterer Folge die Finanzkennzahlen - wie erwähnt,
bitte dem oben verlinkten Geschäftsbericht entnehmen.

Ergebnisse 2022
in Mio €
Umsatz 5.005 4.748 + 5,4 %
EBITDA 1.838 1.706 + 7,7 %
Jahresergebnis 635 455 + 39,5 %
Ergebnis pro Aktie 0,95 0,68 + 39,5 %



Präsenz: 461 Aktionäre und Vertreter anwesend

Div. Wortmeldungen

Ab 12.15h Eröffnung des Buffets

Abstimmung

Eindrücke siehe Fotos

—
📌 Blog mit Berichten weiterer Hauptversammlungen: https://bernhardhummel.at/hauptversammlungen/

Disclaimer: Alles ohne Gewähr, aber nach bestem Gewissen. Keine Anlageempfehlung, nur Austausch unter Privatanlegern.
Ich bin an dem Unternehmen beteiligt. Freue mich auf Austausch!!!

https://bernhardhummel.at/hauptversammlungen/













